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第4回議会広報広聴調査会記録 
平成 26年 1月 20日(月) 

9：35 ～ 10：25 

議会第１委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長 、  

足立委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 小川次長、田中書記、 

 

 １．議会報告会について 

  

 

  

  

 

 

２．その他 

 

 

 

  

 

 

 

【議事の経過】 

〔 9 時 35分 開議 〕 

 

田畑委員長 それでは、広報広聴調査会を始めます。今日は笹田副委員長がインフルエン

ザのため欠席していますので、連絡しておきます。 

1 議会報告会について 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・開催日時・班編成 

別紙のとおり。 

・スケジュール(2月～5月) 

別紙のとおり。 

 

・視察について  

方向性を決めて早急の視察場所を決定する。 
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まず、別紙資料をご覧ください。議会報告会開催日及び班編成(案)を見てく

ださい。①の日時につきましては、平成25年5月12日から16日月曜日から金

曜日までの間時間につきましては19時または19時30分から行いたい。とい

うふうに思っています②の会場につきましては、国府、石見、浜田、長浜、

周布、三河、弥栄、金城、旭合計10地区で開催したいと思います。③の班

編成につきましては、1班は班長佐々木豊治議員、委員は西田議員、道下議

員、小川議員、柳楽議員、会場は国府公民館と美川公民館、２班は班長が

芦谷議員委員が江角議員、笹田議員、飛野議員の４名、会場は石見公民館

と三隅公民館、３班についいては、班長に布施議員、委員に西村議員、岡

本議員、足立議員、串﨑議員会場は、長浜公民館と金城の公民館でお願い

したい。４班については、班長に平石議員、委員に牛尾博美議員、野藤議

員、岡野議員会場が浜田、弥栄で、5班につきましては、班長が私で、牛尾

昭議員、森谷議員、上野議員で会場が周布と旭でお願いした。班のメンバ

ー構成です、それぞれ常任委員会と予算決算委員会の委員長を充てていま

す。そして、それぞれの委員会の委員の皆さんをあてています。この班編

成につきましては、議長副議長の承諾を得ています。 

それで、今日は班編成、会場につきましては決めていきたい委員の皆さん 

方の意見をお願います。日時ですが、浜田公民館、石見公民館等は時間を下

げてはという声もありましたので、１９時３０分からではどうだろうか。旧

那賀郡につきましてはおおむね１９時からでいいのではないかと思います。

昨年から話がでていますので、皆さんから意見をお願いします。 

澁谷委員   みなさんにご意見をききたいのですが、旧那賀郡では農繁期なのでいいのか

なと思うのですが、国府地区については出席が少なかったので、土日に開催

した方が出やすいのではいいのではないかと思うのですが、土曜日の午前と

午後とかの方が私はですね、皆さんはどうでしょうか 

森谷委員  出やすいのは我々 

澁谷委員  市民の皆さん参加者です、できれば20～３０人 

牛尾昭委員 数回開催した中で、議会基本条例のときも国府地区だけはいろいろな仕掛け

をしたが、出席率がよくない。国府は曜日ではなくて動員の仕方だと思うの

で、今の曜日で問題ないと思う。ただ、土曜開催はまだしたことがないので

…意見の積み上げからかえって土曜日の方が動員がよくないのではないかと

いうことで、曜日を月～金にしたこともあるので。１回ぐらいは開催しても

いいとは思うけど。開催する価値はあるかなとおもうけど国府地区だけは地

区の特徴かな 

田畑委員長 昨年の実績は 
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布施委員  少ないところに関しては何か工夫して開催日や時間帯を変えたり広報の仕方

を変えていった方がいいと思う。 

牛尾昭委員 過去議会報告会を視察して人口に対する動員数の数をみると浜田市は優秀で

すよ。いろいろ何市か歩いたけど浜田は動員数が多かった。各地を歩いて。 

小川次長  全体の数は1回目が241、昨年が269です。平均で言うと26～7人でてもらって

いるということです。 

澁谷委員  今の話だと1回目より2回目の方がすごく増えたというイメージだったけど20

人しか増えてないんですね。 

田畑委員長 曜日の問題を含めて、市内の公民館は土曜日？平日は、浜田自治区内の公民

館について土曜日にするとか、考え方も改めていかないと、平日にするので

あれば、やってみないとわからないけど。 

小川次長  勤労実態から行くと土曜日に働いている人もいると、まあ日曜日も同じこと、

だから何とも言えませんが、休みの日に昼から2時間でてくるのと、仕事か

ら帰ってそのまま行ってみようかというのと、どちらが出やすいかというと

ころにあると思うんですが、そういう議論があって最初は夜にしようと決め

たのでは。 

牛尾昭委員 参加する人を見ると月曜日から日曜まで同じ生活リズムだね。若い人を呼ぼ

うと思うとやはり土日曜日か。やってみないとわからないね、参加する皆さ

んは60歳以上の人が圧倒的ですから。 

野藤委員  逆に早くした方がいいのかな、60以上といわれたので、あまり遅いと出にく

い。 

田畑委員長 それは時間 

野藤委員  時間です。わたし映画を上映していて、10年くらい前までは夜多かったです

が、最近は少ないです。 

牛尾昭委員 何か意見を言おうと思って来られる方と、映画を観に行くのでは違いますよ

ね。松原で議会基本条例の会合を午後したのですが、少なかったです。やは

り浜田地域は午後７時がいいのかな。 

布施委員  松原は女性は多かったですね。 他は少なかったですが。 

牛尾昭委員 そういう意味では女性がでやすいのかな、でも全体の数の積み上げが難しい。 

野藤委員  それなら３回くらいは同じパターンでやってみて推移を見た方がいいと思い

ます。それから出席者に開催時間のアンケートを取ってみるとか、出やすい

時間とか。地区ごとにそういう傾向がでると思います。 

澁谷委員  出席者は投 票 率と正比例していると思うんですよ。60代が一番多くて、70

代、50代、そういう方がでやすいのが７時だとすると、その時間帯でいいと

思います。積み重ねがあって３回目なので今回反省をする。土日に1回開催
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してみたいなという気持ちはありますが。 

田畑委員長 そのほか、今委員のみなさん方から意見がありましたが、過去2回は19時か

ら開催してきた経緯がありますので、もう1年やってみて、市民の皆さんの

反応を確かめて、開催時間アンケートを含めて、今回は19時から全公民館で、

どうですか。 

（賛成 委員の声） 

田畑委員長 そういたしますと、開催日時につきましては平成26年5月12日月曜日から16

日の金曜日まで、時間は19時から行います。会場につきましては市内10ヶ所

で、班編成も別紙のとおりです。議運に揚げますので、ご承知をしておいて

ください。案を消してください。 

小川次長  12日から16日までの日にちの振り分けですが、会場も決めて、会場を当たり

ます。 

       (協議の結果、別紙のとおり) 

小川次長  予定ですが2月から4月までのスケジュールです。 

（スケジュールの説明） 

最終は議運ですのでまとめた物を6月に議運に報告する。というスケジュー

ルです。 

澁谷委員  報告書は全員が提出ですか 

小川次長  各班で決めて提出です。 

澁谷委員  4月に全員協議会があるの 

小川次長  この議会報告会のために開催してもらおうと思います。議会だけです。執行

部は含みません。昨年もしてます。 

澁谷委員  報告書の提出者は各班で決めるんですね。 

小川次長  各班に広報広聴委員が入っているので、ひとりのところもありますが…そこ

で話をしてもらって報告書をまとめてもらえばと思います。 

内容は日時と出た意見を羅列してもらえば。 

牛尾昭委員 昨年のサンプルを見せればいい。 

田畑委員長 今説明があったこのスケジュールで進めていただきたい。最終的には4月の

全員協議会で趣旨を説明する。各班ごとで役割を決めていただいて、共通な

資料は5月1日発行の議会だよりになりますので、スケジュールに従って準備

を進めていきたいと思います。よろしくお願いします 

小川次長  一応、議会報告会で意見交換の時間を設けます。今回は長めに。意見交換会

の時間を取る時に、開催第1回目は議員定数の意見を聞いてこようというテ

ーマ決めていました。特別委員会では決まってはいませんが、自治区制度の

ところで公聴会とか意見交換会とかいろいろ話がでています。もしかしたら
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特別委員会で公聴会までは改めて開催できないので、意見を聞いてきてほし

いと投げかけがあるかもしれません。まだ決まっていませんが。意見交換で

自治区制度を聞いてくれと投げかけがあるかもしれませんので頭に入れてお

いてください。 

田畑委員長 議会報告会1時間30分ありますが、議会だよりの説明が長くて20分程度です。

残りの時間をどう使うかというと、市民の皆さんと意見交換になろうかと思

います。それが重要案件の7個のテーマにもなることがあるかもしれません。

自治区制度の問題、上水道等の水道料の値上げとか、委員独自の言葉では言

いにくいと思いますが、状況だけは説明できるようにしていただいたら。そ

のために各班に常任委員会に委員の皆さんがいますので、いい議会報告会に

なればと思います。 

小川次長  ちなみに昨年は一番早いところは7時から初めて意見が出ずに、8時10分に終

わっています。遅いのは8時45分までかかっています。意見がたくさん出た

ということですが、実績です。 

牛尾昭委員 それはどこ 

小川次長  弥栄です。 

田畑委員長 他にご意見がありますか 

（ありません 委員の声） 

田畑委員長 ないようですので、添付資料の視察の問題ですが、広報広聴をしている議会

を視察して我々も上を目指していきたいと思います。牛尾議員の方から狭山

市議会の情報提供がありましたので、詳しく分かれば説明を。 

牛尾昭委員 議場でケーブルを使って番組を作っている所です。進み過ぎていて腰が引け

ますがそういうところの視察も一つの考えかたかな。ここまで出来ないとい

うことが視察に行けば分かったり。目指せたり。読んで理解してください。

こういったところを視察するのもいいかなと思います。うちが出来る・出来

ないは別にして行く価値はあるかと思います。松坂市議会ですが議会報告会

の準備に1カ月かけて、まとめるというのをしています。昨年から。身近な

テーマでいいかなと思います。 

田畑委員長 先進地を視察できたらいいと思います。早いうちにテーマを決めて方向性を

決めたいと思います。また、皆さん調べておいてください。議会報告会を開

催している市ですね。以上で広報広聴調査会を終わります。 
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浜田市議会調査会規程第6条の規定により、ここに調査会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二   

 

〔 12 時 07 分 閉議 〕 


